

Cunde la campaña

Por la destitución de Altamira

El pueblo católico español, que por la total y perfecta integridad de su fé inquebrantable, ha acudido muchas veces a defender la Religión bajo tiendas de campaña, no podía permanecer callado ni continuar indiferente ante la persecución sordida de que son objeto sus más hondas y preciadas afecciones, desde las poltronas de la Dirección general de Primera Enseñanza.

De nuevo la altiva figura de la España Cristiana, resurge de su marasmo, gailarda y magestaosa, alzando su voz clamorosa e imponente contra la desdichada gestión de don Rafael Altamira en aquel importante organismo del Estado.

El anuncio de que el próximo curso escolar funcionarán escuelas laicas para adultos, creadas y pagadas por la Dirección general de Primera Enseñanza, en Barcelona, Valencia y Madrid, ha arrancado del fondo de todos los corazones patriotas y de las almas creyentes, un grito unánime de noble indignación y de protesta.

Y en realidad; no podía dejar de ser así.

Pronto se cumplirán cuatro años de aquellos vandalismos sin nombre, de aquellas infamias monstruosas, de que fué trágico escenario la hermosa capital catalana; vandalismos e infamias que los católicos catalanes y los de España entera recuerdan con horror en el alma y una oración a flor de labios para las víctimas inocentes de aquellas revueltas sanguinarias, al mismo tiempo que con una gailarda maldición, para los otros infames, para las guardias salvajes de dónde salió aquella manada de lobos, que avergonzó las poéticas tonalidades del crepúsculo estival, con los siniestros resplandores de la tea incendiaria y anárquica, paseando triunfante por las vías luminosas de la gran

urbe, el cortejo fatídico de la barbarie del siglo XX; la cabalgata brutalmente fantástica, de la desolación y de la muerte...

Aquella gran infamia no la pueden olvidar los buenos católicos y los verdaderos patriotas, y es por ello, que ante la publicación de una disposición oficial creando escuelas laicas en tres populosas capitales, el caraña de la verguenza tiñe las mejillas de la raza incontaminada, de cuantos quieren ser dignos descendientes de pretéritas edades y de tiempos gloriosos, al considerar que vase a sembrar sarcásticamente, la semilla maldita que engendró aquellos frutos de maldición, en una hora tristemente fatal, en que el espíritu del mal y el del exterminio, se unieron en satánico consorcio, para intentar barrer de la faz de la tierra, todo rastro de dignidad y toda huella de sentimiento.

¡Adelante, católicos españoles! ¡A formular una protesta colosal contra la gestión de Altamira, y a pedir con todas nuestras energías, que un hombre de tendencias tan funestas, sea destituido de una vez y para siempre, de la Dirección general de Primera Enseñanza.

¡No hay que olvidarlo! En 7 del mes que ayer finalizó, se publicó en la *Gaceta* una disposición, fundando en Barcelona, Madrid y Valencia, *escuelas laicas* para adultos a partir del próximo Octubre.

¿Se puede tolerar tamaño escarnio a nuestros sentimientos religiosos?

¿Se puede consentir esa puñalada traspera al corazón de la juventud escolar?

¿Se puede permitir se esparza la semilla de una nueva semana trágica?

Tiene la palabra el pueblo católico español.

ceder de desoir la general opinión del pueblo gobernado y atender a la protesta sobre Catecismo, con nuevos fatigosos dictando reses decretos que son nuevos insultos a las leyes establecidas, pero es muy romano nesco de una parte y de otra muy borreguil tolerar los desplantes del sol disant Gran Demócrata.

—Con todo hay que confiar en Dios, que «demanda a aquellos que quiere perder», y alguna vez ha de tener aplicación el refrán de «quien mal anda mal acaba». Los traspiés del Presidente por terrenos vedados, tarde o temprano le harán caer en el abismo; las periódicas crisis gubernamentales y las del poder que ratifica el ídem en los mismos perros con diferentes collares, son un mal síntoma y quizás traigan el añorado escabazo a ese tinglado de Maceos Pedros...

—Algo debe entrever el Sr. de Figueroa y por ello cierra el parlamento, contestando al clamoreo de que se abra con un sarcasmo que irrita, de que «nadie mas que él desea que sus gestiones se hagan con luz y taquígrafos». Con la *Gaceta* le basta. El *Diario de Sesiones* le sobra. Si llueven dimisiones como ahora, mejor, porque son muchos los pediguños de un pedazo de jamón en la gran tocinería del presupuesto. Lo que le apura, sin duda, es que empujen tanto los de abajo, los desarrapados, los hambrientos no estando en relación los destinos con el número de los peticionarios, Calma y no empujar, que por turno habrá para todos, si me dejan los de enfrente.

De los Balkanes.-- La amistad francesa.--España en Marruecos.

Se hizo la paz con Turquía, una paz que será duradera probablemente, bien porque a Turquía le quedan pocos territorios a disfrutar en Europa, bien porque las potencias del continente están muy interesadas en que no se rompa el equilibrio europeo. Pero, dados ya a guerrear los estados balkánicos y tal vez engreídos de sus victorias, han estado a poco de romperse la crisma Servia y Bulgaria, comprometiendo es la lucha a los griegos. Parece que los buenos oficios de Rusia ha depuesto los ánimos levantiscos y no pasarán a mayores, viniendo a las manos, los que hasta poco guerrearban juntos contra el enemigo común, turco.

—La amistad francesa durará lo que tase el saetre; este saetre puede ser un Kaiser o un rey verdaderamente español. Además, si las armas españolas vencián en toda la línea en Marruecos, dentro de su zona, y las de los franceses no dentro la suya respectiva, es posible que muy amigos, pagasen los agentes secretos para promover la rebelión entre los moritos contra nosotros para que nuestras armas no llegasen a la cumbre de la gloria y las suyas en el abismo del descrédito. ¡Buenos están los gabachos para colonizar territorios, que el signo de la Cruz conquistaría mas fácilmente que la punta de las bayonetas y el estruendo del cañón!

—El ejército español, siempre brillante, si no mientan las crónicas, acaba de obtener nuevos laureles en la traidora y sangrienta guerra que otra vez nos han declarado los *pacíficos* marroques.

Lástima de gobernantes, que mas atentos a la política que a los intereses de la patria, ni son previsores ni en medio la lucha sienten hervir en sus pechos la sangre del patriotismo. Con los sacrificios nacionales, hechos hasta el presente, la zona marroquí debiera ser otro paraíso, y no necrópolis de nueva sangre española.

SOLITARIO.

MADRID

La feria de los cursis

El Parque de espectáculos del Retiro, de Madrid, es de lo más cursi que he visto en mi vida. Figuráos un negocio explotado por el Ayuntamiento, dirigido por concejales y en el que tienen entrada gratis todos los dependientes del Municipio y los amigos de los editores.

Allí van para oír a cuatro completistas; saldo de los cines de provincias, unos hombres que lucen fracs y smoking perfectamente absurdos, y puede admirarse cada indumentaria femenina que parte los corazones. Ninguna de las toilettes que por allá se ven resista la luz del día.

Por fortuna el alumbrado no es muy espléndido, y gracias a esta circunstancia, con un poco de imaginación y otro poco de buena voluntad, es fácil creerse transportado a San Sebastián, Biarritz, Ostende o Trouville entre aristocracia cosmopolita, banqueros alemanes y lores ingleses.

Para que la ficción resulte más completa, hay noches que suele advertirse una humedad que se egarra a los huesos y que le permite a uno imaginar que se quedó durmiendo en una playa.

A esta rara reunión de la cursilería madrileña concurre (y como no?) el más cursi de nuestros políticos, don Melquíades Alvarez, con su corbata blanca de mozo de restaurant, y seguido de un estado mayor de veinte o treinta individuos de trazas estrafalarias. Son los húsares del melquidismo los futuros diputados y altos funcionarios que Alvarez lleva de contrapeso en su evolución al campo monárquico.

El público de los jardines del Retiro se muestra orgulloso de la presencia de don Melquíades y a éste le plicen mucho las muestras de curiosidad de que suele ser objeto.

Los empleaditos de ocho mil reses y los escribientes del Ayuntamiento le miran con el respeto que en el pequeño mundo de la credencial y del baldique infunde siempre un futuro presidente del Consejo.

Las señoras cuchichean: —Mire; ese es don Melquíades. No ha saludado porque no nos vio.

—¿Se tratan ustedes?

—¡Ah, mucho! Mi marido simpatiza con sus ideas, y, además, le conocemos de Gijón.

Don Melquíades sigue paseando con su estado mayor, satisfecho de que la gente le conozca y lo admire.

Lamana Barcia y Miró y Trepaf, que forman la primera línea de la escolta, hinchados tambien de vanidad y de orgullo suelen permitirse de vez en cuando dar unos tenues golpecitos en la espalda de su jefe para que vea el respetable público que lo tratan con una gran confianza.

A menudo don Melquíades se detiene, y cuando se ha formado grupo a su alrededor, levantando mucho la voz para que la gente oiga, exclama:

—Yo pienso decirle clara y concretamente al Rey...

CIRICI VENTALLÓ

Se vende la tienda situada en la Rambla de Alvarez número 14, esquina Subida al Puente, por trasladarse dicho establecimiento de tejidos, sus similares y paraguas al de la calle de Ciudadanos número 11, y Minalí número 1 en permanente liquidación.

Darán razón en cualquiera de las direcciones indicadas.

RAPIDA

De una campaña

II

La campaña emprendida hace poco para lograr la destitución de Altamira cunde ya y ha encontrado favorable eco.

Es la presente, continuación de las anteriores campañas de que hablamos ayer y en ella el católico no defiende solamente los intereses morales de sus hijos, la bondad para su corazón y la verdad para su entendimiento, sino que defiende también sus propios intereses materiales porque no es defenderlos evitar que los millones que ese pagan por el presupuesto de enseñanza sirvan a la masonería para su nefanda obra como sirven puestos en manos del actual director general de enseñanza?

Altamira ateo empedernido acerrimo partidario de la escuela sin Dios, sin Patria, según la cual la Religión es un mito y la Bandera de la Patria un trapo de color ¿que debe hacer en el elevado cargo que ocupa al frente de la enseñanza?

¿Que frutos debe producir su labor nefanda?

¿Que deberá agradecerles la Patria?

¿Formará hombres de sana inteligencia y buen corazón o formará las fieras humanas que agitan la tea incendiaria, ocultan la fratricida bomba o esgrimen el puñal asesino...?

¡Ah! Por las causas conoceréis los efectos, por las ideas que llenan un entendimiento conoceréis los actos que producirá la voluntad y que ideas podrá infiltrar una enseñanza de que es director un hombre ateo de ideas deletereas y perversas?

Altamira es un hombre funesto para la Patria.

¡Fuera Altamira!

VENTURA

GENERALES

Desde Perelada:

Con mayor solemnidad si cobra que en años anteriores acaba de celebrarse en la Iglesia de Religiosas Agustinas el Octavario que los fieles dedican al Sagrado Corazón de Jesús.

Predicó los sermones el Rdo. P. Francisco de A. Ferrer que en con la elocuencia que le es peculiar desarrolló diversos temas apropiados a la solemnidad.

El domingo tuvo lugar la comunión general, que se vió sumamente concurrida de piadosos amantes del Dios de Amor.

Durante todo el día fueron muchísimas las personas que ganaron el santo jubileo. Por la tarde el Rdo. cura párroco don Juan Rodó, dió la solemne bendición Papal, efectuándose luego el besamanos que resultó intermitable.

A las siete de la tarde tuvo lugar en un adornado local una atractiva velada en la que intervinieron acertadamente la señoras Pilar Bona, Catalina Diumenjo, Maria Aigans, Remedio Balot, Joaquina Carbó, Maria Soler, Concepción Puntach, Maria Clotas, Ana Aigans, Ross Clots, Anita Soler, Remedio Serra, Lola Xatclá, Ramona Soler, Celia Cassellas, Lola Moré, Concepción Bonal y el Rdo. Jerónimo Gelada coadjutor, que recitó una poesía dedicada al Cristo milagroso que se venera en esta parroquia siendo muy aplaudida.

Cerró tan solemne acto el P. Ferrer que pronunció un sentido discurso de gracias.

Nuestra felicitación a los organizadores de los diversos actos particularmente al Rdo. D. Jacinto Daix y a la Comunidad de Madres Agustinas, así como a la Junta Directiva del Apostolado de la Oración.

El Corresponsal.

La Comisión municipal de colonias escolares de Barcelona que marchó de dicha ciudad a visitar los pueblos en que aquéllas han de establecerse, a causa de haber sufrido averías el auto en que viajaba, solo estuvo en Cantallops y Port de la Selva, viéndose obligada a demorar la visita a las demás poblaciones designadas con aquel fin. El Ayuntamiento de Port de la Selva ha ofrecido habilitar para la colonia escolar allí destinada, un local que reúne excelentes condiciones para dicho objeto.

Se ha concedido licencia para Caldas de Malavella, al Teniente coronel de caballería don Joaquín Vivero.

En el reconocimiento facultativo verificado en el Hospital militar de Barcelona ha sido declarado inútil totalmente José Fanals y Cánovas, de La Bisbal.

La sociedad de Socorros Mútuos de infantería ha remitido mil pesetas a la Zona de Reclutamiento de Gerona, para doña Mercedes Coll Llorens, viuda del Capitán retirado don Antonio Pérez y Fuentes.

El Centro excursionista de Defensa Social de Barcelona se ha encargado con entusiasmo de organizar la peregrinación catalana al santuario de Nuestra Señora de Naria, como coronación de la campaña hecha en defensa del culto de la Virgen Pirenaica. La junta directiva se ha constituido en comisión organizadora, habiéndose trazado las líneas generales de la piadosa expedición que tendrá lugar probablemente los días 9, 10 y 11 de Agosto. En el local de dicha entidad, Lauria, 42, Barcelona se darán detalles y se recogerán inscripciones de los que quieran tomar parte en la peregrinación.

Dentro breves días se publicará el fallo de los tribunales que han actuado en el certamen de doctrina cristiana, organizado por la Junta Diocesana de Barcelona para conmemorar el XVI Centenario del edicto de Milán.

La repartición de premios tendrá lugar en octubre, dada la imposibilidad de que ahora la presidiera el señor obispo de aquella Diócesis.

La Junta General de la Comunidad de Regantes del Sindicato Agrícola de la Acequia del Moli de País, tendrá reunión extraordinaria el próximo 13 del actual, para discutir y votar una proposición modificando el artículo 1.º del Capítulo 2 del presupuesto de ingresos.

De no reunirse número suficiente para tomar acuerdos, la de segunda convocatoria se celebrará el 20.

Por infringir el Reglamento de carreteras, la guardia civil denunció al Alcalde de Santa Cristina, al vecino de Ligostera Miguel Tomás Truyás.

Por la guardia civil fué hallado en poder del vecino del caserío de Mallorquinas término de Santa Coloma el caballo que días atrás robó en Santa Susana (Barcelona) el sugto Juan B. Bugadé.

Al interrgárselo por su procedencia.

Mirada retrospectiva nacional y extranjera

¿Quién me tose a mí?—¡Valiente demócrata!—El principio del fin.—Señores no empujar...

Los atrevimientos políticos del Conde de Romanones revelan todo un carácter rotundesco y una desaprensión rayana a la desfachatez ante la manseadumbre de los católicos y aun de los españoles. Pero conste que don Alvaro no obra por valentía personal propia. Don Alvaro es miedoso como un ratoncillo;—eso lo sabe bien Lerroux—pero astuto como una araña, supliendo su gramática perda a los arranques varoniles que cualquiera le supondría. Si echa los remos a la cabeza del general sentir católico y burla burlando, dicta disposiciones que no se atrevieran a dar Zorrilla ni Pi y Margall, si se burla de las protestas episcopales y de Juntas de Señoras y de Acción Católica... y de todo el pueblo seno español, es primeramente, no en fuerza de su valor personal, sino porque cuenta con un apoyo extraño, anglo francés radical masónico, y porqué los españoles y los católicos vamos resultando un Don Nadles. Mucha protesta escrita, mu-

chos telegramas (que enriquecen al Estado), protestando de tal o cual cosa, pero en cuanto suena la hora, no precisamente de levantar... barricadas sino en las elecciones, o en todo aquello en que pudieran peligrar las instituciones, entonces a meterse en casa que hay compromisos de por medio, y a seguir leyendo la prensa liberal y favorecer al enemigo con la retirada vergonzosa, dando fe de que solo saben protestar por telégrafo o por correo. ¡Como se reirá don Alvaro de muchas firmas *protestantes*, si llega a enterarse de los escritos que habrá ido recibiendo con motivo del Decreto sobre Catecismo, sobre Bibliotecas circulantes, etc., etc! La legalidad (muy señora nuestra) es rota por el primer malisastro de la Constitución, según dicen por acá; ¿porqué de ser cierto no hay arres tos para encartarlo, los que no osarían hacer una protesta que no fuera perfectamente legal? ¡Oh culdado con salirse de la legalidad! Eso y lo otro se sabe el ladino Conde y mientras Lerroux y Soriano amenazan la subida de Maura, bien va aquel en la poltrona presidencial y—a mi nadie me tose.

—No será muy democrático el pro-

Sastrería para señores Sacerdotes de Agustín Bassetas Diaz

calle de Angel Guimerá, 8 y 12. — BAÑOLAS

Se confeccionan toda clase de prendas en dicho ramo; sotana primitiva sin mangas, sotana española, francesa y romana, balandrán (a) llova, dulletas, manteos, balonas, palaciegas, mu-setas, etc., etc.

Para informes en Gerona, JUAN MATAS tienda de Teji-dos, Géneros de punto y Mercería.

Rambla de la Libertad, 15 (lado del río, frente del Café Norat)

BRONQUITIS, TOS FERINA

y toda clase de toses nerviosas y rebeldes de los ostarros agudos y crónicos. *causas relacionadas con el*

FERINOL

Exclusivo del sistema de curación. De venta en todas las Farmacias y Droguerías. El por mayor en las Casas de Farmacia.



DEPOSITO EN GERONA: FARMACIA Y DROGUERIA "LA CRUZ ROJA, DE DON FRANCISCO DE A. ROCA

Tienda de ropa blanca

"LA CANASTILLA DE ORO"

CORT-REAL, 9. — GERONA

Temporada de verano

Gran surtido vestidos desde calzar hasta la edad de 7 años. Gran baratura en blusas últimos modelos.—Enaguas, camisas, pantalones cubre corsés etc.—Equipos para novia, gran surtido. Juegos mesa gran variedad.—Juegos cama diversos gustos. Vestidos para bautizos desde 10 a 500 pesetas.—Canastillas para recién nacidos.—Encargos para confecciones especiales. **No comprar sin visitar antes esta casa**

manifestó que un joven desconocido se lo vendió por 150 ptas.

En dicho asunto interviene el juzgado de Santa Celoma.

La Recaudación en la Delegación de Hacienda asciende a 2.458.373 ptas, habiendo experimentado un alza de igual mes del año anterior de 716,345 ptas.

Ha sido desestimada la instancia de los pescadores de Lloret de Mar solicitando la prohibición de la pesca «saltes de baire» y el de la luz de tierra.

Con el fin de dar gracias al Señor por haber podido terminarse sin ninguna desgracia la carretera que, partiendo del pueblo de San Miguel de Campmajor, termina en el Seminario Colegio de Ntra. Sra. del Collet, el 27 del pasado Julio celebrase en la Iglesia de dicho centro docente un solemne oficio en acción de gracias.

Terminado el acto el señor Director del Colegio Dtor. don José Carcoy, acompañado de todo el claustro de profesores y de los alumnos que pasan el verano en el Colegio se trasladó al lugar llamado «Las Saieras» donde termina la dicha carretera bendiciéndola con toda solemnidad.

En dicho día, todos los trabajadores celebraron fiesta, habiendo luego sido obsequiados con una suculenta comida.

Sombrerería EL TALISMAN

En este establecimiento encontrarán los señores sacerdotes un extenso surtido de sombreros, casquetes, bonetes y aizacuellos.

Últimas novedades.—Variado surtido en sombreros y gorras para el próximo verano.—Especialidad en sombreros de paja y jipis para caballeros y niños.—Gran chich en corbatas cuellos y puños.—Variación en tirantes, ligas y cinturones.

Boquillas ambar, petacas y carteras y objetos propios para regalos.

CIUDADANOS, 4.—GERONA

Desde Bagur:

La fiesta mayor de este riante pueblo empezó el sábado día 28 con una tanda de sardanas interpretadas magistralmente por la orquesta «Els Mongrins» de Torroella de Montgrí.

El día de San Pedro hubo misa de Comunión a las 8, la que se vio muy concurrida y en la que pronunció elo-cuente y fervorosa plática el reverendo Cura párroco don Jaime Arcelos quien aprovechó además la ocasión para anatematizar la conducta de nuestros gobernantes que con decretos y disposiciones sectarias pretenden hacer trizas la túnica inconsútil de la Iglesia de Cristo, exhortando de paso a los fieles a que frecuenten la Sagrada Comunión para pedir a Dios remedio a tantos males como nos asigen.

A las 10 hubo solemne Oficio en el que se cantó la misa «In Honorem Simi. Sacramenti» de Ribera.

Por la tarde empezó la función en la Iglesia con Vísperas y Rosario después del cual organizase la procesión a la que asistió buen número de fieles. La parte musical es religiosa como profana, corrió en los diversos actos, a cargo de la citada orquesta.

—Han pasado tres días con viento muy fuerte, lo que ha ocasionado bastantes perjuicios a los viñedos que además se hallan atacados de una enfermedad que hacía muchos años no había aparecido.

Al presente ha abanzado el tiempo por lo que es de esperar vendrán en breve como los demás años distinguidas familias para pasar el verano.

Ha sido aprobado el nombramiento de don Andrés Ferrer Bustarons para desempeñar acridamente la plaza de práctico del puerto de Rosas.

Los nuevos segundos tenientes de infantería que a continuación se relacionan han sido destinados a los siguientes cuerpos de guarnición en esta provincia:

Al regimiento infantería de Asia: don Rafael Martí, don Isidro Fábregues, don José Querejeta, don Adalberto de Hevia, don Vicente Sintés, don Enrique Muñoz, don Manuel Cantos, don Francisco Gijosa y don Guillermo Vilalonga.

Al de San Quintín: don Arturo Guerrero, don Manuel Gómez García, don Vicente García del Busto, don Joaquín Duque, don Amalio Salguero, don Jesús Soto, don Joaquín Gorgojo y don Alfonso de Cachavera.

Al batallón cazadores de Estella: don Benigno Martínez Portillo, don Eugenio Sánchez Alcántara, don Rafael Fernández de Vega, don Antonio Escudero, don Fernando Pucha y don Luis Gomez Cremades.

Ha fallecido en el Hospital de Llagostera el desgraciado vecino Joaquín Arbot Cateure, víctima de la criminal agresión que padeció en 27 de Abril último, y de la que ya dimos cuenta a nuestros lectores.

El finado que sufrió extraordinariamente a consecuencia de las heridas que recibiera fué atendido cuidadosamente por los médicos que merecen el público aplauso.

El entierro de Arbot constituyó una verdadera manifestación de duelo a la que se asoció todo el pueblo de Llagostera. (E. P. D.)

Ha sido nombrado director de la estación sanitaria del puerto de Rosas el médico don Francisco Suñer Rovira.

Fiestas

Constantinianas

Academia de la Juventud Católica de Barcelona.

Queda terminado el plazo de admisión de composiciones para la fiesta de Fé que organiza en Ripoll dicha Academia; se recuerda que el plazo de admisión para las composiciones que se remitan para la fiesta de Patria que se celebrará en Montserrat el día 14 de septiembre termina para todo el día 31 de Julio y en 31 de Agosto las que se presenten para la fiesta de Caridad que tendrá lugar el día 19 de Octubre en el Parque Güell de Barcelona.

Ha regresado a esta el Rdo. don Miguel Comas que fué a Ripoll como a delegado de la Academia al objeto de conferenciar con las autoridades de dicha villa y comisión organizadora sobre diferentes asuntos relacionados con la grandiosa fiesta constantiniana que se está preparando.

Están ya acordados los puntos principales de la fiesta. El tren especial

que se ha pedido ya a la Compañía del Norte saldrá de Barcelona a hora oportuna para llegar a Ripoll a las 9 de la mañana. Los expedicionarios serán recibidos por las autoridades. La Villa de Ripoll aparecerá engalanada. El Oficio Catalá cantará delante la Casa Consistorial el «Cant de la Senyera» acto seguido se dirigirán a la gran Basílica donde uno de los Abades de Montserrat, pues los dos han prometido su asistencia, celebrará de pontifical asistirán además del Obispo de Vich otros Prelados de Cataluña y probablemente el señor Obispo de Jaca, electo Arzobispo de Tarragona. El Oficio Catalá cantará la misa del Papa Marcelo y predicará el canónigo doctor Mas de esta. Terminado el oficio el propio Oficio cantará unos responsos en sufragio y gloria de los caudillos de la reconquista catalana cuyas cenizas venerandas tienen en Ripoll honrosa sepultura.

Por la tarde tendrá lugar el reparto de premios del Certamen poético musical de la Fe en los claustros del Monasterio, pronunciando el discurso el señor Obispo de Vich Dr. Torres y Bages. Seguidamente ejecutará un gran concierto el «Oficio Catalá». Próximamente a las nueve de la noche los rholletes acompañarán a los expedicionarios y el «Oficio Catalá» a la estación. Por noticias que hasta nosotros llegamos promete ser este acto una gran manifestación de simpatía.

Se dice que el Municipio de Ripoll tiene la idea de testimoniar su agradecimiento y admiración al Oficio Catalá, haciéndole ofrenda de un valioso recuerdo de su visita.

Dentro pocos días habrá una reunión de representantes de entidades y vecinos de Ripoll en la casa Rectoral de dicha Villa para ponerse de acuerdo con las Autoridades en todo lo relativo a la fiesta e ida del Oficio Catalá.

Barcelona 1.º Julio 1913.

Locales

Ha sido destinado al regimiento infantería de Asia de guarnición en esta ciudad el segundo teniente don Modesto Espinós.

Hoy repartimos gratuitamente a nuestros lectores la cuarta Hoja de Propaganda Tradicionalista titulada «El Safragio Universal», de blanda y bien cortada pluma del docto catedrático de la Universidad de Zaragoza, don Salvador Mingujón.

La música del regimiento de infantería de Asia ha sido contratada para tocar en Puigcerdá los días 5 al 8 del corriente mes.

—Cuando hayamos probado todos los medicamentos contra la bronquitis, tos ferina, y toses rebeldes de los ostarros agudos y crónicos, sin obtener alivio, acudid al FERINOL. De venta en todas las farmacias y droguerías.

Los funerales celebrados ayer en la iglesia de Ntra. Sra. del Carmen en sufragio de las almas de las señoritas Consuelo, Catalina y Rosita Juanola, víctimas de la catástrofe del lago de Bañolas se vieron sumamente concurridos patentándose con ello la parte principalísima que el pueblo de Gerona tomó en el justo dolor que experimenta la familia Juanola por la terrible desgracia ocurrida.

Reiteramos a los padres de las difuntas y demás familia la sincera expresión de nuestro más sentido pésame.

Durante el primer semestre del corriente año se han sacrificado en el Matadero Municipal 376 cabritos, 9100 corderos, 517 terneras, 624 burras y 1327 cerdos. La recaudación obtenida por todos conceptos comparada con la de igual período del año anterior arroja un alza de 1530 55 ptas.

Ayer empezaron en el Grupo Escolar los ejercicios de fin de curso habiendo examinado de Aritmética, Geografía y otras varias asignaturas los alumnos que asisten a las clases de los Sres. Ministral, Juhar, Plá y doña Antolía Lleó.

Hoy verificarán lo propio los alumnos que asisten a la clase de los señores B. Gil, Santaló, Plá, Salmero y Dalmau, haciendo ejercicios de las asignaturas de Geometría, Religión y Moral, Aritmética y Gramática.

—Es de interés para nuestros apreciados lectores no ignorar que cuando el verano se presenta amenazador existe un medio para atenuar de un modo eficaz los efectos del calor en el hogar, suprimiendo los antihigiénicos hornillos para carbón que hacen aumentar la temperatura de la cocina y de la casa en general, e instalando en su lugar un hornillo para gas que para este uso está actualmente libre de toda clase de impuestos, siendo por lo tanto económica su aplicación. Limpieza y aseo continuo de la cocina. Aparatos a gas para calentar por un coste insignificante en un aumento el agua del baño. Novedades continuas en el sin rival, por su intensidad lumínica y fija, mechero invertido. Referencias: Oficinas fábrica gas.

La guardia municipal ha denunciado como infractor de las ordenanzas municipales a Francisco Rovira, vecino de Sarriá.

Por la Alcaldía de esta ciudad ha sido multado José Nierge, vecino de San Sadurn, como infractor de las ordenanzas municipales.

Esta mañana en la Iglesia del convento que en esta ciudad poseen las Señoras Religiosas Adoradoras tomaron el hábito tres novicias de dicho establecimiento, verificándose con tal motivo religiosa ceremonia en la que se ha confiado el sermón al Rdo. Juan Tusell, cura párroco de Serriá.

En la casa número 23 de la calle del Progreso incendióse el hollín de la chimenea siendo sofocado inmediatamente por los empleados municipales.

Elixir Callol

Rápido en las convalecencias

Con gran gusto nos enteramos de que la Compañía de Caminos de hierro del Sur de Francia acaba de crear el servicio de un nuevo tren que facilitará mucho las relaciones entre Gerona y el Sur de Francia. El nuevo tren correrá los domingos y días festivos enlazando con nuestro tren correo que llega a

Cerbere a las 21.10 Saldrá de Cerbere a las 21.30 y parándose en Banyuls y en todas las demás estaciones de la línea llegará a Perpiñán a las 22.56.

Facilitará también grandemente la visita de nuestros amigos de Perpiñán pues saliendo de allí a las 6 h 5 m podrán llegar a Gerona a las 13.13 y permanecer hasta las 17.58, para regresar a Perpiñán a las 22.50. De este modo los turistas que visitan nuestra pintoresca provincia encontrarán más facilidad para sus viajes así como nosotros podremos desde Gerona visitar con más comodidad a nuestros amables vecinos, saliendo el domingo por la tarde pasando la noche de ese día y el lunes en Perpiñán y pudiendo regresar el mismo lunes a las 16.40.

JAIME MARGALL

Peluquero

Participa a sus amigos, clientes y público en general haber terminado la reforma interior en su local, antigua casa Coroninas, en donde ha instalado una estufa (autoclear) para desinfectar todos cuantos instrumentos se emplean en la misma, quedando a la altura de lo mejor del extranjero y la única de su clase en la provincia.

El 14 del actual a las 4 de la tarde, tendrá lugar en los almacenes de esta Aduana la venta en pública subasta de los géneros procedentes de abandono valorados en 750 pesetas.

Se ha fugado del Manicomio provincial la alienada Teresa Segué Puigblanqué, natural de Tortellá y vecina de Besellú. El G.bernador civil ha dado orden a los agentes de su autoridad para que se proceda a su busca y captura.

¿Como no probarlo? La práctica de todos los días atestigua que para la curación de los artríticos, gotosos, reumáticos y para los que sufren de erenias, mal de piedra, clática, cólicos nefríticos, neuralgias, etc., ningún específico es mejor ni tan indicado como la «Piperazina Dr. Grau».

Firmada por un Liberal de buena cepa y varios amigos hemos recibido una comunicación, por correo interior, en la que después de felicitarnos por el escrito del domingo, se nos excita a proseguir en la campaña emprendida contra la camarilla Roure, Roca, Bassols y Comp.ª quienes los firmantes reputan perjudiciales para la ciudad. Contestamos al requerimiento manifestando que, en toda ocasión, mientras lo juzgamos conveniente a los generales intereses, hemos de poner nuestra pluma al servicio del ideal de un Liberal de buena cepa.

Consultorio y Clinica de enfermedades de los ojos

de J. TARRÚS BRU, médico oculista. Ex-ayudante y médico agregado a la clínica de enfermedades de los ojos, de los Hospitales de la Sta. Cruz y Clínico de Barcelona. Consultas: 11 a 1 y de 3 a 5. Ciudadanos, 15, 2.º, 2.ª.—GERONA

Ha obtenido el grado de Licenciado en Medicina y Cirujía en la Universidad de Barcelona don Ramón Llistosella, Nuestra enhorabuena.

La exposición instalada en el local de «Athenea» podrá ser visitada por el

público todos los días laborables de 7 a 9 de la tarde y los festivos de 11 a 1 de la mañana y de 6 a 9 de la tarde.

Hotel del Centre

(Antes Fita)

CIUDADANOS, 4

Este antiguo y acreditado establecimiento ha sido totalmente reformado y puesto a la altura de los mejores en los de su clase por su nuevo director Francisco Camps.

La casa cuenta con cincuenta habitaciones.—Dos magníficos y espaciosos comedores.—Salón de lectura.—Precioso jardín.—Comedor de verano.—Luz y timbres eléctricos en todas las habitaciones.—Teléfono.—Servicio a la carta y a cubiertos.—Servicio especial para viajeros.—Cocina francesa y española.—Coches a la llegada de todos los trenes.—Garage.—Se habla francés e italiano.

Se encuentra enfermo de según cuida do nuestro distinguido amigo don Juan Verdguer, Inspector provincial de higiene pecuaria.

Hicimos sinceros votos por su pronto y total restablecimiento.

Agencia de Transportes

— de —

JUAN PERA

calle Sta. Eugenia, 8.—GERONA

Especialidad en el traslado de muebles. Facturaciones marítimas de y para Barcelona a domicilio con la casa A. Serra e hijos — Rech, 73. Informaciones de los Vapores Pínicos, Izquierdo y Compañía.

Hemos recibido de la Academia Musical Gerundense una atenta invitación, que agradecemos, para asistir al acto de los exámenes de fin de curso que tendrán lugar mañana a las tres y media de la tarde en su local social San Francisco, 2.º.

Se venden una perra Zatter holandesa con dos cachorros macho y hembra. Darán razón Rambla Verdguer, núm 31, 2.º.—Gerona.

Eclesiásticas

El Rdo. don José Malleo, que residía en Figueras ha sido nombrado Coadjutor de Argelguer; el Rdo. D. Juan Figueras y Gel, de Crespiá ha sido nombrado Coadjutor de San Juan las Fontes y el Rdo. don José Durán y Coll, ha sido destinado a Crespiá.

Dr. F. COLL TURBAU

— MÉDICO DEL HOSPITAL — (Servicio de Cirujía)

Premio extraordinario de la Facultad de Barcelona.—Ex-pensionado en Paris por el ministerio de Instrucción Pública

Cirujía general y enfermedades de la mujer

CONSULTA de 10 y media a 1 y de 4 5 y media. — Días festivos de 10 a 12.

Gerona, Forsa, núm. 4, piso 1.º-2.º (Frente a la Administración de Correos)

